

Zeitschrift:	Folklore suisse : bulletin de la Société suisse des traditions populaires = Folclore svizzero : bollettino della Società svizzera per le tradizioni popolari
Herausgeber:	Société suisse des traditions populaires
Band:	77 (1987)
Rubrik:	Le professeur Arnold Niederer : docteur honoris causa

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 07.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Le professeur Arnold Niederer Docteur honoris causa

Au cours du dernier Dies Academicus de Neuchâtel, le 31 octobre 1986, notre ami Arnold Niederer, professeur honoraire de l'Université de Zürich, a reçu le titre de Docteur honoris causa, sur proposition de la Faculté des lettres.

Par cette distinction, les autorités universitaires neuchâteloises ont tenu à mettre en évidence «le caractère exemplaire de la contribution d'Arnold Niederer à l'ethnologie de la Suisse et de l'Europe» et lui témoigner leur reconnaissance pour son attachement à l'Institut d'ethnologie. A maintes reprises en effet, il a participé à des colloques organisés par cet institut avec lequel il a collaboré dans le cadre du Programme national de recherche sur les problèmes régionaux en Suisse. Depuis 1981, il est membre du Conseil de recherche de l'Institut d'ethnologie de l'Université de Neuchâtel.

En cette occasion, il nous paraît opportun d'évoquer quelques traits de la carrière de celui qui fut vice-président de notre société de 1965 à 1985. Nommé professeur d'ethnologie régionale à l'université de Zürich en 1963, Arnold Niederer a très vite donné à cette discipline une dimension européenne. Aussi bien dans son enseignement que dans ses nombreuses publications, il a abordé des domaines fort divers: les collectivités rurales des Alpes, les cultures populaires des pays méditerranéens, les problèmes d'acculturation des migrants, l'évolution du folklore, la religion populaire, les comportements rituels et gestuels. Loin de négliger pour autant l'ethnologie de la Suisse, Arnold Niederer a participé – et participe encore de nos jours – en qualité de co-auteur, à l'Atlas de folklore suisse dont la publication touche à sa fin. Il a pris une part active dans l'organisation des recherches et des publications sur l'habitat rural dans notre pays, comme aussi il a œuvré en compagnie de son épouse, ethnologue elle-même, à la création du Musée régional du Loetschental, ouvert à Kippel en 1982. Il faut ajouter qu'Arnold Niederer est l'un des fondateurs du groupe de savants qui, depuis 1967, sont réunis autour de la revue «Ethnogia Europaea» dont l'un des buts vise à abattre les cloisons qui se dressent entre les différentes écoles nationales d'ethnologie en Europe.

Nous nous réjouissons donc tout particulièrement de l'honneur fait à notre cher Arnold Niederer et lui adressons nos félicitations les plus cordiales.

Jacques Tagini, vice-président